

Suscripción
UNA PESETA
al mes

Pago adelantado.

Año IV.—Núm. 871—REDACCION, ADMON, E IMPRENTA, ALMIRANTE BONIFAZ, 7 Y 9, BAJO.—Martes 16 de Enero de 1894.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PÚBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre, 2,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

PRECIOS DE INSERCIÓN:

Anuncios: en 1.º y 2.º plana, linea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.º plana, 0,10; reclamos, 0,25; avisos y suellos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento sería de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias sindicadoras.

Se considera que continua suscripto todo el que finalice el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y correpondentes ya desgajados.

Pago adelantado.

AGUA DE SELTZ

pura, higiénica
y saludable

a 15 cént. el litro

ABONOS.

Por 12 sifones,

1'50 pesetas.

Por 24 sifones,

2'50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña

0,15 pesetas.

Botella grande

2'50 pesetas.

Farmacia

ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 80 y 82.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferreos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pts. díblos de Carmelitas a cuálquier hora de la noche. Se hace entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 ptas. todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

AGUAS AZOZADAS.—Curan toda clase de afecciones, angina faringitis, asma, etc.

A los labradores

Abonos químicos para toda clase de cultivos. Abonos para cereales, patatas, legumbres, viñas, árboles frutales, hortalizas y jardines. La producción agrícola.—Barrio Jimeno 16.

Tomas Baona, CORSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsets bebés para niños. San Juan, 53, piso segundo.—Burgos.

EL JOVEN

Don Salvador Garecedo y González,

FALLECIÓ EL DÍA 2 DEL ACTUAL A LOS 20 AÑOS DE EDAD.

(E. P. D.)

Su desconsolada madre doña María González, hermanos doña Felisa, D. Eustoquio, D. Salustiano, y doña Francisca, hermanos políticos, D. Eleuterio López, D. Aníbal Juárez, y doña Dolomita Patomar, tíos, sobrinos, primos, demás parientes y amigos.

Suplican a los que por olvido involuntario no hayan recibido papeleta de invitación se sirvan encenderle a Dios y asistir a los funerales, que por eterno descanso de su alma se han de celebrar en la iglesia parroquial de San Gil Abad, los días 17 y 18 a las diez de sus mañanas, por lo que recibirán especial favor.

Burgos, 16 de Enero de 1894.

LIBRERÍA

EUSTERIO RODRIGUEZ

Completo surtido en menaje para las escuelas, calendarios, todos los útiles necesarios para los duques y secretarios de Ayuntamiento, papel barba y para cartas, libros rayados, tinta, plumas, etc.

Paloma, 2, Burgos.

ACADEMIA DE CONTABILIDAD

dirigida por

D. Gregorio Izquierdo Diez

Calle de Fernan González, número 21, 3. derecha.—Burgos.

Estudios teórico prácticos de Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles y francés. Clase especial nocturna para los Dependientes de Comercio.

Honorarios modicos.

Cisco de encina para braseros, 2 rs. arroba, por sacos, y 2 y 1/2 rs. por arroba, se garantiza el peso, y se autoriza a todo comprador para que estos, por si mismos, pesen en el macén. San Juan, 4 y Miranda, 9.

S. venden una estantería y una mesa de despacho. Almirante Bonifaz, 11, 2.º izquierdo.

Galga desaparecida

Negra, cerduda, hocico canoso y atípico al nombre de Segura. Al que la presenta a su dueño Perfecto Hidalgo, se le gratificara. Cuartel de Artillería.

HIJOS DE SANTIAGO RODRIGUEZ

BURGOS.

Para oficinas del Estado y particulares, objetos de escritorio, papeles de hilo de las mejores marcas, impresiones de todas clases.

PRECIOS ECONÓMICOS.

124

LA GLORIA.

engañosas. ¿Crees que no es una dicha en este mundo tener ilusiones? Quizás no haya en el otra felicidad.

Después volviéndose hacia la joven trisna, que temblaba, a pesar suyo, con la predicción del mulito:

— Hermosa niña, dijo, vuestra inocencia y vuestra candor desarmarán á la fatalidad que generalmente solo alcanza á los que la merecen. La desgracia es una elación, y los desgraciados que la sufren, si escuchinaren sinceramente su conciencia, conocerían que eran merecidos los golpes que los abrumán. A los diez y ocho años, la conciencia de una joven educada por su madre en la soledad, no drá de conocer ni las faltas ni el arrepentimiento. Nada temais, no desperteis de vuestros dulces sueños y dejemos esas tristes ideas que no deben oscurecer el más hermoso día de vuestra vida.

— Sí, añadió la princesa de Mattheissen, y permitidme, para dejaros un recuerdo de una extranjera que pronto se volverá á su país del Norte para no volver á Francia, permítidme que ponga en vuestro brazo este brazalete que tenfa en el mío.

Mientras que la princesa abrochaba la preciosa joya en el brazo de Juana:

Ecos políticos

Carta de Madrid.

Madrid 15.

Sagasta en Palacio.—Rumores.—Un complot anarquista.—La embajada á Marruecos.—El doctor Alonso Rubio.—Enfermos ilustres.

La noticia más saliente de este día, es la de que el presidente del consejo ha podido salir de casa por vez primera, desde que ocurrió el doloroso percance del 27 de Septiembre.

Sabido es que el señor Moret, que durante la enfermedad del señor Sagasta ha despachado diariamente con la Reina, tiene la costumbre de visitarle antes, no sólo como deferencia al jefe de su partido y del gabinete, sino también para cambiar impresiones y ponerse de acuerdo en los asuntos políticos de actualidad.

Preparábase hoy el señor Sagasta para salir á la calle, cuando llegó el ministro de Estado y de Fomento y entonces convinieron en ir á Palacio inmediatamente, como lo hicieron ambos, acompañados del doctor Camisón, cirujano ilustre que tanto parte ha tomado en la curación de la fractura durante las últimas semanas.

Al llegar al pie de la escalera que conduce á las reales habitaciones, los señores Moret y Camisón ofrecieron el brazo al señor Sagasta para ayudarle á subir, pero pudo hacerlo sin gran dificultad, notándosele tan solo una ligera cojera, que en concepto de su médico de cabecera desaparecerá pronto, á pesar de la edad del paciente.

La Reina vióse agradablemente sorprendida con la visita de su primer ministro, con quien celebró detenida conferencia (cerca de hora y media) felicitándole por su gran mejoría, y deseándole que esta sea pronta y definitiva.

Dicen algunos que presumen de bien enterados que la Reina habló algo de los problemas económicos, políticos y diplomáticos de actualidad, aunque muy incidentalmente, pues lo principal era hoy la salud del señor Sagasta. Este ha sido muy felicitado por sus amigos y correligionarios.

Hoy se ha hablado muy poco de descontentos y disgustados. El día, verdaderamente, espléndido y casi impropio del mes de Enero, ha convocado más á disfrutar de los rayos solares que á murmurar en el salón de conferencias.

BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS. 125

acompañaban tembló repentinamente, brillando en su rostro un rápido rubor que se extinguíó al momento.

— La señora condesa de Lewardeen, dijo Mauricio á su esposa, ha querido presentarse á su amada hija, la señorita Juana, á quien la Academia francesa acaba de coronar. Frecuentemente os he hablado, anadió, de la buena hospitalidad que he recibido en casa de la señora condesa, cuando viajaba por Holanda.

La presencia de Fremicourt parecía ejercer sobre su mujer la fascinación de la serpiente sobre la presa que va á devorar. La esposa del ministro contestó con palabras afectuosas á la condesa, felicitó á Juana por su triunfo y se dejó caer en su sillón, tan fatigada por tan corto esfuerzo, que parecía casi desmayada, humedeciéndolo un sudor frío su frente pálida.

— Permitidme que os presente á los amigos que rodean á mi esposa, dijo Fremicourt con imperecedible ironía. Príncipe y princesa de Mattheissen... Me alegro de ver á VV. AA.: ignoraba que estuviesen en París, interrumpió saludándolos.

El príncipe y su esposa contestaron con una inclinación ceremoniosa al saludo del ministro;

de modo que la señora Lewardeen, con su amiga la señora Juana, se separó de la sala.

BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS. 121

Sin embargo, algunos que han asistido á este sitio han seguido considerando la cuestión desde sus diferentes puntos de vista, es decir:

Seguir el color
del cristal con que se mira.

No falta quien cree que los descontentos, disidentes ó como quieran llamarse, serán más de cincuenta, mientras que los perfectos ministeriales creen que el número de *distractados* no pasará quizás de diez. Pronto saldremos de dudas.

Por lo pronto, los que no son partidarios de los tratados vigentes desde 1.º de Enero siguen preparando con relativa actividad la campaña para combatirlos.

Con motivo de haber salido hoy por primera vez el señor Sagasta, desde que tuvo la desgracia de fracturarse la pierna, los círculos políticos han adquirido mayor animación que los días anteriores. Se ha hablado de la posibilidad de que el 25 salga en la *Gaceta* el decreto reanudando las tareas parlamentarias.

Hoy quien asegura que el citado decreto declarará terminada la primera legislatura, convocando para el 12 de Febrero la segunda. De todos modos ya va siendo hora de que funcionen las Cortes, pues el 3 de Febrero hará medio año que se suspendieron las sesiones.

Esta tarde ha ido al despacho del ministro de la Gobernación su compañero el de Estado. La visita ha tenido importancia, porque según se ha sabido después, en el tiempo que estuvieron juntos, que fué más de una hora, celebraron una conferencia telegráfica con un gobernador de provincia sobre manejos anarquistas. Parece que el señor Moret ha recibido telegramas del extranjero comunicándole el descubrimiento de un complot anarquista, cuyo desarrollo parece que debía tener efecto en España.

Los ministros han guardado discreta reserva sobre las órdenes que han dado al gobernador, y han ocultado también el punto donde el complot ha sido descubierto y la provincia con cuyo gobernador han estado al habla.

El señor Moret ha triunfado. Las noticias recibidas de Mazagán señalan el éxito de sus negociaciones. Todo está previsto, todo resuelto; la embajada puede ya, cuando quiera, emprender la marcha de Melilla a Mazagán y de Mazagán á Marruecos.

Por el vapor «Mogador» se han recibido los despachos que por la vía de Mazagán se esperaban de Marruecos para el ministro Mohamed Torres.

Dichos pliegos cuyo contenido se ha dado prisa en telegafiar el señor marqués de Potestad Fornari, co-

munican á Mohamed Torres que el sultán recibirá con el más singular agrado la embajada española, habiéndose dado órdenes para que se encuentren de mañana á pasado en Mazagán las escoltas para acompañar á Marruecos á la embajada.

Esta tardará de cuatro á cinco días en llegar á Marruecos desde Mazagán, y antes de penetrar en la Corte de S. M. Sherifiana, acampará los tres días de regla, en el bosque sagrado, situado en las inmediaciones de Marruecos; allí recibirá las visitas de los ministros, y al cabo de dichos tres días, para cumplir lo que constituye el ceremonial marroquí, la embajada hará su entrada triunfal en Marruecos, encontrándose con el sultán, que saldrá de paseo, *casualmente*. Después de esta ceremonia es cuando se verificará la entrevista del embajador y el sultán.

La embajada saldrá de Melilla el día 18 y sin detenerse en Tanger seguirá para Mazagán á donde llegará del 20 al 21, saliendo al siguiente día para Marruecos.

El emperador ha dado órdenes para que la embajada sea bien atendida y agasajada á su paso por las distintas regiones que ha de atravesar. También ha dispuesto que la residencia de la embajada sea durante su permanencia en Marruecos, su palacio, titulado de Lamuina, al cual ha ordenado se le hagan las reformas que en la visita que ha girado en persona al palacio ha creído convenientes hacer para recibir debidamente á la embajada española.

No se puede pedir más galantería.

Esta tarde, á las dos, ha fallecido en Madrid el ilustre Dr. Alonso Rubio, uno de los más sólidos y legítimos prestigios de la Medicina española en el siglo XIX.

Pocos, como él, habrán reunido tantas batallas ni conseguido tantos triunfos en el terreno científico. Profesor eminentísimo del colegio de San Carlos (y cito este título en primer término, porque me consta es el que más aprecio el Dr. Alonso), consejero de Sanidad y de Instrucción pública, médico de D. Isabel II y de D. Alfonso XII, fundador y presidente perpetuo de la sociedad Ginecológica, académico de la Real de Medicina que presidió varias veces, senador por este alto cuerpo, y desde hace algunos años vitalicio, condecorado con muchas cruces que él no estimaba tanto como la medalla de catedrático, práctico de una ciencia tan grande como su modestia y de honradez tan intachable como grande era su talento. Ha muerto llorado por todos los que fueron sus amigos y sus discípulos. No tuvo enemigos!

Había escrito obras muy estimables acerca de la especialidad tocología, á la que se dedicó hasta hace pocos años, y desempeñado varias comisiones especiales de confianza, entre ellas la presidencia de la comisión que fué á Valencia en 1885,

Al allegar á la prensa de éste, donde había un pozo de dos metros de profundidad, rompióse el hielo, sepultándose los infelices niños, que horas después fueron extraídos catárticos.

En Saint Pierre, pueblito inmediato á la frontera española, pusieronse á patinar anteayer dos niños hermanos, en el estanque helado de un molino.

Al llegar á la prensa de éste, donde había un pozo de dos metros de profundidad, rompióse el hielo, sepultándose los infelices niños, que horas después fueron extraídos catárticos.

La población de Alicante está amenazada de un gravísimo conflicto.

El manantial que la surtía de aguas potables está casi agotado.

La noticia produjo verdadero pánico entre el vecindario.

Estando ayer noche examinando una pistola en Aljucer (Murcia) un joven de catorce años, disparósele el arma con

para dictaminar acerca de la epidemia colérica y el valor de las inoculaciones del Dr. Ferrán.

Dios ha acogido en su seno al médico insignie, honra de España y de su tiempo!

Y puesto que he dado esa nota triste, debo terminar estas líneas diciendo que hoy seguían gravísimos el genial escritor Rodríguez Correa y la virtuosa señora condesa de Villobos, madre de los señores marqueses de Cerralbo y de Flores Dávila.

M.

Noticias varias

La *Gaceta* de ayer contiene, entre otras las siguientes disposiciones:

Presidencia. — Real orden disponiendo que sean preferidos para el ingreso en los colegios de huérfanos de Guadalajara, los hijos de militares muertos en el campo de batalla ó a consecuencia de heridas recibidas con motivo de los recientes sucesos de Melilla.

Hacienda y Gobernación. — Real orden disponiendo se publique en la *Gaceta* el escalafón de empleados actuales y cesantes dependientes de los citados ministerios.

El célebre capitán Ariza se propone publicar sus memorias, que contendrán, de seguro, capítulos de interés.

Para el día 1.º de Febrero está anunciado el comienzo de los ejercicios de oposición en el cuerpo de Correos.

Un telegrama de Bu la Pesta que publica la *Kritische Zeitung*, anuncia que en una cueva situada al pie del monte Avas, cerca de Miskolc, se han encontrado tres quintales de dinamita.

Las autoridades han mandado tapar la boca de la cueva y han establecido centinelas para que nadie se acerque á ella.

En Miskolc reinó el pánico y muchas personas han huido de la población.

El artista sevillano señor Susillo acaba de terminar el vaciado en yeso de un magnífico Cristo, de tamaño uno, y mediante del natural, que presentarán en la próxima Exposición que ha de celebrarse en Madrid.

En Saint Pierre, pueblito inmediato á la frontera española, pusieronse á patinar anteayer dos niños hermanos, en el estanque helado de un molino.

Al llegar á la prensa de éste, donde había un pozo de dos metros de profundidad, rompióse el hielo, sepultándose los infelices niños, que horas después fueron extraídos catárticos.

La población de Alicante está amenazada de un gravísimo conflicto.

El manantial que la surtía de aguas potables está casi agotado.

La noticia produjo verdadero pánico entre el vecindario.

Estando ayer noche examinando una pistola en Aljucer (Murcia) un joven de catorce años, disparósele el arma con

tal fatalidad, que penetrando el proyectil por la frente, le causó la muerte instantánea.

El 23 del corriente, día del santo de don Alfonso XIII, comenzarán en Toledo las fiestas que los alumnos de la Academia de Infantería celebran todos los años el 8 de Diciembre, y que este fué suspendido por los sucesos de Melilla.

Habrá *carroussel* en la Plaza de Toros, función de convite en el teatro principal y alguna otra fiesta.

Leemos en un diario de Nueva York, que la notable actriz Mary Temps, que es reina de la escena norteamericana, ha estado a punto de morir envenenada por alguien que conoce á fondo sus aficiones y gustos.

En un entreacto recibió un magnífico ramo de rosas; miss Mary, siguiendo su costumbre, después de contemplarlos cogió un capullo y se puso á comeron; pero el gusto amargo que notó en su boca le obligó a pensar que el ramo podía estar envenenado.

En efecto, analizado por un químico resultó que el ramo había estado sumergido en una preparación de estrigina.

Los periódicos de Londres dan cuenta de un extraño suceso, que demuestra hasta dónde puede arrastrar un vicio.

Una señora que ostensiblemente llevaba un precioso libro de devociones, sufrió un empujón por un transeunte, cosa nada extraña, pues á aquella hora la multitud invadía el paseo. Cayóse al suelo el devocionario, y cuando fué á recogerlo, ya lo había pisado inadvertidamente un caballero que marchaba tras ella.

Entonces la dama se perdió entre la multitud, en tanto que el transeunte que acababa de pisar el devocionario, rió con asombro que, bajo la forma de un libro, se ocultaba un bote lleno de aguardiente.

Sin duda la señora era aficionada a alcohólico y llevaba consigo el devocionario para satisfacer su afición alcohólica.

Teniendo en cuenta la falta de oficiales subalternos que se notan en las diferentes armas y cuerpos, tanto en la Península como en Ultramar, se dispone lo siguiente por el ministerio de la Guerra.

Los exámenes del último curso de las Academias de caballería, artillería e ingenieros empezarán el día 1.º del próximo mes de Mayo.

Los del curso último en la de administración militar darán principio el 15 de Febrero.

Terminados los exámenes y aprobada la propuesta de ascenso de los nuevos oficiales, ocuparán estos los destinos de su clase, a los que se incorporarán en el plazo más breve que sea posible.

EL EXCMO. Y RVDMO.

Sr. D. José Morgades y Gili.

Este es el excelente obispo que el gobierno de S. M., por acuerdo del Rvdmo. Sr. Nuncio Apostólico en Madrid y con aprobación de la Santa

Sede, había presentado para la iglesia y arzobispado de Burgos.

Más circunstancias especiales han contribuido á que el tan esclarecido obispo de la diócesis de Vich y administrador apostólico de la de Solsona, no venga á sentarse en Burgos en la silla arzobispal.

Las relevantes dotes que posee el obispo señor Morgades, unido á ser nacido en la tierra catalana y proclamar en todo tiempo un acendrado amor á las cosas de su patria, á su historia y á sus gloriosas tradiciones, han contribuido de tal modo en él que se ha granjeado las simpatías de todos sus diocesanos y de todos los que nacidos en Cataluña se preocupan de sus glorias.

Tan pronto como se supo en la diócesis de Vich y de Solsona, y por el resto de Cataluña que se había propuesto para la Sede de nuestra archidiócesis, al gran restaurador del monasterio de Ripoll, al creador del Museo arqueológico de su obispado, al que siempre ha inflamado el corazón de todo patriota con el santo emblema de la fe en Dios, y del amor á la Patria, como si un íman moviera á todos los corazones, pronto le enviaron telegramas y comunicaciones, tanto individual como colectivamente, expresando los diocesanos su pesar y rogándole que por el bien de la iglesia y de Cataluña no abandonara á los que veían en él al digno sucesor del gran obispo Oliva, y al que como prelado digno y ferviente patrio había devuelto á la Santísima Virgen María su antiguo trono de Ripoll, á Cataluña su hogar, y á los condes y abates su honorífica sepultura. No tardaron las preces y las súplicas que se hicieron en dar al obispo señor Morgades y á sus diocesanos, la satisfacción que deseaban.

Pronto se extendió la noticia con la velocidad del rayo por la diócesis y fuera de ella, y fué recibida con señales inequívocas de satisfacción y alegría. La serie de comunicaciones y telegramas que recibió el obispo de Vich felicitándole, fueron muchas, de las más distinguidas personalidades, periódicos y corporaciones de Cataluña.

Inutil seria ocultar el camino que hacen las ideas que viven al calor del amor regional, y que tanto arraigo obtienen en Cataluña, lo mismo que en otras regiones de España, y así fue que, pronto los más importantes centros regionalistas del Principado catalán se apresuraron á felicitar al ilustre prelado, porque se quedaba en su diócesis, el que tanto había contribuido a renacer el antiguo espíritu catalán, ya con la restauración del magnífico monasterio de Ripoll, al que se ha llamado cuna de la prosperidad de Cataluña, ya con la traslación de los restos del conde soberano, Ramón Berenguer III, desde Barcelona al dicho monasterio, por cuyo motivo el Estado dispuso, á ruegos del obispo Morgades, que se tributaran á los referidos restos, durante la trasla-

ción, las honras que se dan en la iglesia de la Gloria.

corrieron con abundancia, y prometió escribir al siguiente día sin falta a Samuel.

— Es menester que venga á París, dijo y que participe de mi felicidad y de mi fortuna. Para él quiero ser hermosa, para él solo quiero ser celeste. Si la fortuna que ahora me sonríe cumple sus promesas, quizás me parecen demasiado ciertas para que no se realicen, todo lo pondré á sus pies; pasaremos seis meses en París y seis en Frisia, en nuestra linda quinta de Nicolaasga.

— ¿No duermes, Juana? preguntó desde el cuarto inmediato la condesa, que oía hablar en voz alta.

— No, madre mía, respondió, y medio desnuda corrió al aposento de su madre y se acurrucó al pie de su cama.

— Oíd los hermosos proyectos que he formado y quiero realizar, dijo; acumularémos todas las alegrías de la gloria y de la oscuridad; las repartiremos en la Francia y la Holanda, trabajaremos en Frisia y publicaremos en París; porque mi corazón no quiere ser más ingrato con la Frisia, ni con Samuel. Si, que alegre y feliz día será para mí el en que vuelva á ver á Nicolaasga!

— Será preciso que marchemos antes del otoño, dentro de dos ó tres meses. Nada escribiremos a Samuel para sorprenderle cuando se esté pasean-

las mejillas de la princesa, á la vista de Fremicourt, se cubrieron de cierta palidez parecida á la de Berta; porque cómo ésta recordaba también la muerte fatal de dos hijos de su desgraciada amiga y el dolor espantoso á que había sucedido un joven artista, su amigo e hijo adoptivo, Ludwig Klopstock.

Solo me falta presentaros á uno de mis amigos, el Conde de Vandreuil, añadió el ministro sin querer observar la coacción del príncipe y la emoción de su mujer.

Un hombre, joven todavía, se levantó y saludó; horribles cicatrices surcaban su rostro, mutilado; fatal resultado de un suicidio que el desgraciado había ejecutado á medias. Balbucesó una respuesta con voz más espantosa todavía que su rostro, por que se componía de sonidos formulados con doloroso tránsito.

Juana sintió helarse todo su felicidad en medio de la tristeza y la coacción que reinaban en ese salón. Fremicourt hablaba á todos con suma amabilidad, sosteniendo la conversación con cierta descreencia y cortesante, obligando cada uno á tomar parte en ella, y sabiendo con la magia de su talento forzar aun á aquellos á quienes quizás su presencia era odiosa, á escucharle con interés.

el mal estado de la salud de mi esposa le ha privado del placer de asistir esta mañana á la sesión de la academia: monseñor y S. A. la señora Mathiessen, que solo desde ayer están en París, han participado de la privación de mi mujer de ciertos vuestros poemas. Aunque muy buen decisor el secretario perpetuo, ahora poco habeis probado que vuestros versos son más lindos en vuestros labios.

Juana accedió á este deseo y produjo una sensación profunda en su reducido auditorio.

Cuando acabó Berta le alargó silenciosamente su mano blanca, y la princesa lo abrazó con ternura.

— Oh! exclamó, qué feliz sois, hermosa y noble niña! Poseer talento y fama á vuestra edad! Quien no envidiará tanta dicha!

La princesa suspiró.

— Dios quiera que esta dicha no sea opa inextinguible fatalidad, murmuró con su voz dura la madre

ción, los honores reales, acto que se convirtió en una solemne manifestación que contribuyó a despertar más el espíritu regional de aquella tierra; ya en fin, con su célebre discurso de los Juegos Florales de Barcelona celebrados en Mayo próximo pasado, en el que demostró su ascendido patriotismo.

Los diocesanos de esta ciudad se verán, pues, privados de poseer al tan esclarecido Morgades, que ya se disponía a venir a sentarse en la silla arzobispal, como se desprende de la carta que en el «Boletín oficial eclesiástico» del obispado de Vich se lee, dirigida á sus diocesanos, de la que transcribimos el siguiente párrafo: «La promoción á la, por tantos motivos insigne archidiócesis de Burgos podía considerarse, y realmente es, una grandísima distinción y un notable ascenso en la carrera; y atendidas todas las circunstancias, podía convertirse en verdadero sacrificio».

Mas luego, hace constar su satisfacción de la siguiente manera: «Ayudadme, pues, Hijos y Hermanos queridísimos, á dar gracias ante todo a Dios de quien viene toda dádiva preciosa y todo don perfecto (1), y luego a todas las personas que después de habernos dado, sin merecerlo, una prueba de buena voluntad designándonos para tan elevado puesto, ó asociándose á ella, han estimado no ser opuesto á la voluntad de Dios continuásemos en Nuestro sitio, en Nuestras estimadas diócesis de Vich y de Solsona, en Nuestra amadísima Cataluña, teatro de Nuestros trabajos apostólicos, objeto de Nuestra predilección santa y sincera, y causa eficiente, por el apoyo que Nos ha dado, del buen éxito de Nuestras empresas, y augurio cierto y seguro del que Nos dará en las que emprendamos en adelante para gloria de Dios y de la Patria, según han sido las simpatías que Nos ha manifestado con motivo del incidente que Nos ocupa. A todas estas personas correspondemos con todas las veras de nuestra alma. Que todos los que han manifestado interés en que no saliésemos de Cataluña, sigan docilmente Nuestra voz y Nuestros consejos, y algo de provecho habremos conseguido».

Por ahora, está, pues, aún vacante la silla arzobispal de Burgos.

Narciso Fuster.

Socorros para Santander

Sigue abierta esta suscripción, hasta el día 23 de este mes, en que la Junta ha acordado cerrarla, siendo los puntos indicados para la recaudación, los siguientes:

D. Isidro Plaza (casa de Banca).
Hijos de Moliner (comercio).
D. Benigno Pelayo (café Universal).
D. Alejo Madrazo (tienda de ultramarinos).

Hijos de Julián Fournier (comercio).

Casa del tesoro D. Joaquín Quintana (Vitoria). 16-3.

Recaudado y obrante en poder del tesorero, don Joaquín Quintana,

Pesetas.

Suma anterior. 4.623'17

De los señores jefes, y oficiales é individuos de tropa de la Comandancia de la guardia civil de Burgos, del 12º tercio, la cantidad de..... 212'10

Total recaudado 4.835'27

Relación de los mismos:

D. Antonio Linares Bedoya, teniente coronel..... 25'00
» Federico Montaner y Muñilla, comandante..... 5
» Emilio Puchades Cristófol, capitán..... 5
» Nicolás Hernández Raimundo, id..... 2'50
» Baltasar Salas Guichuina, id..... 3
» Luis Bascuñas Rodríguez, id..... 2
» Reinaldo Pueyo Ortega, id..... 5
» Román Fernández y Fernández, primer te-

niente.....	1
Juan Alvarez Rodríguez, id.....	2
Rafael Ansola Vallejo, id.....	1
Gregorio Ortiz Laso, id.....	1
José de la Puente Angulo, id.....	1
José Ruiz Isla, segundo teniente.....	2
Angel Ladron de Gacama, id.....	1
Heracio Hernandez Málaga, id.....	3
Andrés Maroto Cuesta, sargento.....	50
Juan Francisco Ortega, id.....	25
Tomás Gago Santos, id.....	25
Bonifacio del Alamo Bueno, id.....	1'50
Donato Ramírez Mijangos, id.....	1
Eloy Pérez Liébana, id.....	50
Manuel Santaolalla, id.....	1
Atanasio Ortega Cebrián, id.....	1'25
Mariano Labajos Giménez, id.....	75
Manuel Muñoz Martín, id.....	75
Leonardo Gil Serrano, cabo.....	30
Santiago Yagüe Martínez, id.....	1'50
Wenceslao Rodríguez Alameda, id.....	75
Julián Calvo Calvo, id.....	1
Victor Espinosa Aguilera, id.....	50
Toribio Martínez Aldea, id.....	25
Francisco Arbaízar Saizeta, id.....	25
Nicolas Marcos Rebollo, id.....	25
Cipriano Larrañaga Alberdi, id.....	50
Eustaquio García Berrueto, id.....	25
Martin Urbón y Urbón, idem.....	25
Simón Martínez Carrasco, id.....	50
Ramón Sarria del Castillo, id.....	50
Juan Martínez Gil, id.....	50
Fidel Domínguez Alonso, id.....	75
Ceserino Santa María González, id.....	50
Santiago Peña Ruiz, id.....	1

Burgos 16 Enero 1894.—El Vocal-Secretario, M. de Linarens.

(Se continuará)

NOTA. Esta Junta ha remitido ya á la Junta central de socorros de Santander la cantidad de 1.000 pesetas, cuyo recibo obra en poder del tesorero D. Joaquín Quintana, en cuya casa pueden examinarla las personas que lo deseuen. Tan pronto como que terminada esta suscripción, se hará otra remesa á la Junta de Santander, del resto de las cantidades que quedan.

Noticias locales

El Boletín Oficial de hoy contiene lo siguiente:

Extracto de la sesión celebrada por la comisión provincial el día 28 de Septiembre.

Anuncio de hallarse vacantes varias plazas de agentes ejecutivos.

Aviso de quedar abierto el pago de los cargos municipales correspondientes al 2º trimestre del corriente año económico y restos del primero que no fueron percibidos por los ayuntamientos de esta provincia, entregándose en la caja de fondos de 1.ª enseñanza las cantidades de aquellos ayuntamientos que se hallen en descuberto por faltas de personal y material, y las demás de los que las tengan satisfechas hasta el 2º trimestre inclusive.

Providencias judiciales.

Lista de las escuelas públicas de instrucción primaria que se hallan vacantes en el distrito universitario y se han de proveer por concursos de traslado y de ascenso.

Acuerdo de la presidencia de la Audiencia señalando el día 8 de Marzo para dar principio á las sesiones del Jurado en el próximo cuatrimestre.

Lista de los jurados para el partido de Aranda de Duero, y causas de que han de conocer.

Después de una larga y penosa enfermedad falleció anoche en esta población D. Eleuterio Gómez, concejal que fué

del Exmo. Ayuntamiento y uno de los industriales de mayor probidad y reputación en esta capital.

Acompañamos en el sentido á toda su apreciable familia.

Ha llegado á esta población, procedente de San Sebastián, el célebre pelotari Irún, tan conocido por su destreza en el juego de pelota.

Como son muchos los amigos con que cuenta en esta localidad, fue visitado y obsequiado espléndidamente por los mismos.

Con motivo de la festividad de San Antonio tendrán lugar mañana los cultos religiosos tanto en el Real Monasterio de las Huelgas como en el inmediato pueblo de Gamonal.

En la primera de las iglesias citadas habrá misa solemne y sermon a cargo del presbítero don Miguel de la Puente y Pedrero, coadjutor de la parroquia de San Lorenzo.

Tenemos entendido que también han obtenido los vecinos de dieciocho barrio permiso para tener gaita por espacio de dos días.

En el pueblo de Gamonal se ha celebrado en la tarde de hoy solemnes vísperas, y mañana después de las funciones religiosas tendrá lugar la distribución de rancho, que se proporciona á los pobres y á cuantos quieran participar de él.

Tenemos entendido que los representantes de la cofradía y autoridades del pueblo no han escaseado los medios necesarios para que la comida se halle perfectamente sazonada, y que la ración de pan para los pobres sea abundante.

En la sesión que anoche celebró el excentísimo Ayuntamiento de esta capital, entre otros asuntos se trató del arreglo de algunas calles y paseos de la localidad, y se dio cuenta de otros asuntos del despacho ordinario, y entre ellos la queja del señor alcalde de Castañares pidiendo indemnización por los perjuicios que con los ejercicios de los militares se han ocasionado en aquél pueblo.

También se habló de la carta en que el señor Oliver, autor de la obra titulada «Historia del Castillo de Burgos», manifiesta su agradecimiento á las diferencias que ha sido objeto por parte del Ayuntamiento y de varios asuntos de menor interés.

Y ya que el Exmo. Ayuntamiento se ocupó del arreglo de calles y paseos, no podría ocuparse también de establecer en el cementerio una senda pendiente para que los que asisten á rendir los muertos el último tributo no salgan de dicho sitio con el calzado y ropa llenos de lodo?

En las últimas horas de la tarde de ayer corrieron rumores de que había sido atropellado por carruaje un individuo de esta localidad.

Se dió conocimiento á las autoridades, pero por más que estaban acudiendo á la casa de socorro, y sitio donde había tenido lugar el suceso, el individuo lesionado no pareció; suponiéndose que fue conducido á su casa particular y que las lesiones casuales no serían de importancia.

También se vende un instrumento lo

gráfico de precisión, ya usado.

En la Imprenta de este periódico darán razón.

Avisos

Tribunales

Senalamientos para el día 17 de Enero de 1894: Audiencia territorial. Pliego procedente del Juzgado de Torrelavega entre don Amalio Pérez y don Lorenzo Blázquez sobre nulidad de una escritura de venta: ponente, señor Méndez; defensores: Licenciados Quintana y Gaitero; procuradores, Pineda y Calderón; Secretaría de Jalón.

Audiencia provincial: Juicio procedente del Juzgado de Villarcayo contra Juan Díaz Mata y Francisco Santamaría sobre disparos: ponente, señor Yus; defensores: Licenciados Casavilla y Lanzo; procuradores, Tejada y Martínez López; Secretaría de Jalón.

Juicio procedente del Juzgado de Aranda contra Tiburcio Fernández sobre hurto: ponente, señor Silva; defensor Dr. Alfaro; procurador, Pérez de León; Secretaría de García Rubio.

Mercados

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en el día de hoy besugos á 0,90 pesetas el kilo, sardinas, verdes y grises á 0,60, pláulas á 1,70, calamares á 2,00 y salmón á 8,00.

—En el matadero público de esta ciudad se han sacrificado en la mañana de hoy 7 bueyes, 17 carneros y 5 cerdos.

—En el banco regulador se ha vendido en la mañana de hoy el tocino y lo mo a 1,42 y 1,52 pesetas el kilo respectivamente.

—En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de Claudia Peterof García.

de 63 años de edad. Hospital de los ciegos 24 y Román Chinchón Asenjo, de 73, Villalon 37.

Necrología

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de Claudia Peterof García.

de 63 años de edad. Hospital de los ciegos 24 y Román Chinchón Asenjo, de 73, Villalon 37.

Boletín religioso

Santo de hoy: San Fulgencio.

Santo de mañana: San Antonio Abad.

Boletín meteorológico

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Buómetro: á 20 m., 6974; á las 3, 6966.

Temperatura: max. sol 5,5; max. sombra 5,0. Min. sombra 0,7 bajo 0. Reflector 1,8 bajo 0.

Dirección del viento: 9 m., S. 31. S. O.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el

PAPEL DE ARMEÑIA, de perfume agradableísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrian y C., Puerta Ferrisa, 18, Barcelona. Se remiten mistras gratis á quien las pida.

Traspaso.

Se hace de una acreditada barbería, ne esta relación informarán.

Leche de vacas.

Leche de vacas, á 20 céntimos cuarto, vaquería de Guillermo Villango z, Sombrería 18. Horas de venta: de 7 a 9 de la mañana y de 6 a 8 de la tarde.

—Sociedad fotográfica.

Ampliaciones, reproducciones y pintura.

39.—SAN JUAN.—39, BAJO.

RICINOLEUM — COLIS

Es el mejor purgante conocido. Siempre seguro y eficaz, no irrita para producir su acción la mucosidad del aparato digestivo. Es también el más agradable de tomar y resulta el más económico.

De veintitantas principales farmacias á 1 peseta 25 céntimos frasco.

Ostras frescas.

Se reciben diariamente en el Restaurante Brioso, Isla 13, 15 y 17.

El Baratillo

de ropa blanca y género de punto, anuncian nuevos géneros, que acaba de recibir con grandes rebajas, calle de la Paloma, núm. 26.

—FIRMA DE LA REINA.

S. M. la Reina ha firmado hoy la combinación de delegados de Hacienda, y un decreto sobre formación de padrones de la riqueza urbana y rural.

—DE PASEO.

Madrid 16—3,30 t. (Núm. 877).

El señor Sagasta, acompañado de su familia, ha salido hoy nuevamente de su casa, yendo á dar un paseo por la Moncloa.

—UN ENTIERRO.

Se ha verificado esta tarde el entierro de la madre del señor marqués de Cerralbo, á cuyo acto han asistido muchos hombres políticos, de distintos partidos.

En el duelo sobresalían los carlistas, singularmente los de humilde posición.

—BOLSA.

Madrid 16—4,15 t. Urg. (Núm. 886).

